



## El camino de la Formación Profesional hacia una Europa más sostenible

- Erasmus+ facilita que cada centro de Formación Profesional tenga la oportunidad de cambiar mentalidades y desarrollar estrategias y metodologías de creación de capacidades sectoriales ecológicas, planes de estudios orientados al futuro e iniciativas que apoyen la sostenibilidad medioambiental.
- El SEPIE organiza las jornadas anuales de difusión del *National VET Team*, con unos 150 participantes, en Santiago de Compostela del 9 al 11 de julio de 2024.

**Madrid, 9 de julio de 2024.** El programa Erasmus+ de la Unión Europea promueve la sostenibilidad y la lucha contra el cambio climático en la educación y la formación. Busca, además, desarrollar competencias y actitudes sostenibles a través de oportunidades de movilidad en áreas ecológicas, con especial atención al desarrollo rural (agricultura sostenible, gestión de recursos naturales, protección del suelo, agricultura biológica, etc.). También se esfuerza por alcanzar la neutralidad de carbono mediante el fomento de medios de transporte sostenibles y comportamientos respetuosos con el medio ambiente.

Es en este contexto donde los proyectos del programa Erasmus+ ofrecen oportunidades únicas para potenciar la movilidad y la cooperación internacional en el sector de la Formación Profesional, enriqueciendo los perfiles profesionales de los estudiantes y fortaleciendo los lazos entre instituciones educativas europeas.

Dentro del plan de trabajo anual de la Agencia Nacional SEPIE se incluye la coordinación del equipo del *National VET Team* de España, integrado por cerca de 30 personas, con representación del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes, de las Consejerías de Educación de las Comunidades y Ciudades Autónomas, beneficiarios de proyectos Erasmus+ y evaluadores externos, además del Centro Nacional Europass e integrantes de la Unidad de Formación Profesional de la Agencia Nacional SEPIE.

El objetivo principal de este equipo nacional es proporcionar conocimientos especializados que promuevan y mejoren la aplicación de las herramientas y principios de la Formación Profesional de la UE e incentivar el proceso de internacionalización de los centros educativos y otras organizaciones de educación y formación.

En este marco, desde la creación del *National VET Team* de España, se organizan unas jornadas anuales de difusión que, en este año 2024, se celebran en la Cidade da Cultura de Galicia, en Santiago de Compostela durante los días 9, 10 y 11 de julio, con la colaboración de la Consellería de Educación, Ciencia, Universidades y Formación Profesional de la Xunta de Galicia, y que tienen como hilo conductor la sostenibilidad medioambiental.

A lo largo de los tres días del encuentro, en el que participan unas 150 personas de toda España, se pondrá de manifiesto cómo Erasmus+ potencia la sostenibilidad y el cuidado por el medioambiente en el sector de la Formación Profesional más sostenible, donde cada organización tiene un papel crucial para concienciar y sensibilizar a estudiantes, a sus familias y a la comunidad educativa en su conjunto en los cambios necesarios para que la transición hacia la neutralidad climática de aquí a 2050 sea una realidad, gracias a los proyectos Erasmus+ de movilidad o de Asociaciones para la cooperación.

A través de ponencias magistrales, mesas redondas y visitas a centros integrados de Formación Profesional (CIFP Someso, CIFP Politécnico de Santiago y CIFP Carlos Oroza), se fomentará el desarrollo de estrategias y metodologías de creación de capacidades sectoriales ecológicas y la puesta en marcha de iniciativas enfocadas a la sostenibilidad medioambiental.

Los participantes a este evento vienen de centros de Formación Profesional, Institutos de Educación Secundaria y centros de Educación Especial de toda la geografía española, y además se cuenta con ponentes de la Comisión Europea, del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes, de diversas Consejerías de Educación a nivel estatal, así como de relevantes instituciones en el campo de la sostenibilidad y lucha contra el cambio climático. Las jornadas también se retransmiten en directo a través del canal de YouTube del SEPIE y los materiales de trabajo estarán disponibles en la página web del SEPIE.

En la apertura de estas jornadas, la bienvenida ha sido a cargo de María Gómez, directora de la Unidad de Formación Profesional y Europass del SEPIE, que seguidamente ha dado paso a las palabras de M<sup>a</sup> Eugenia Pérez Fernández, directora general de FP de la Consellería de Educación, Ciencia, Universidades y Formación Profesional de la Xunta de Galicia, quien ha destacado que: “Apostar por un modelo que priorice la educación nos sitúa en una posición de ventaja frente al escenario internacional y frente a los distintos desafíos de este planeta. Si bien es importante ganar en competitividad, también es fundamental formar a los ciudadanos en compromisos públicos a nivel colectivo e individual”. Además, ha continuado diciendo que: “Durante los últimos años en Galicia, hemos trabajado para adaptar la oferta académica de Formación Profesional al mundo globalizado e innovador en el que vivimos, apostando firmemente por la internacionalización, un proceso de modernización educativa encaminado a aumentar la calidad del sistema”.

Por su parte, Alfonso Gentil, director de la Agencia Nacional SEPIE, ha comentado que: “Más allá de la adquisición de habilidades técnicas y lingüísticas, Erasmus+ promueve valores fundamentales como la inclusión y la diversidad, la digitalización, la sostenibilidad y el fomento de los valores democráticos. Estos valores son esenciales para enfrentar los desafíos globales actuales, incluyendo el cuidado del medioambiente, el fomento de la sostenibilidad y la lucha

contra el cambio climático. A través de iniciativas que fomentan la agricultura sostenible, la gestión de recursos naturales y el desarrollo rural, estamos construyendo un futuro más resiliente y equitativo para las generaciones venideras, y para ello tengo el inmenso gusto de reconocer la importancia que tienen nuestros centros de Formación Profesional en el desarrollo de estrategias innovadoras que promuevan prácticas ecológicas y preparen a los estudiantes para enfrentar los desafíos ambientales del siglo XXI”.

Con estas jornadas del *National VET Team* de España, se intentará promover una Europa más sostenible y próspera, donde la Formación Profesional no sólo prepare a los jóvenes para el mercado laboral, sino que también los empodere como agentes de cambio ambiental positivo.

---

#### Información relacionada:

- [Programa de las jornadas](#)
- [Acceso al streaming del 9 de julio](#)
- [Acceso al streaming del 10 de julio](#)

Más información:

[comunicacion@sepie.es](mailto:comunicacion@sepie.es)

